



An die Eltern und Erziehungsberechtigten,
an unsere Schülerinnen und Schüler,
an alle Kolleginnen und Kollegen
und an alle Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter

Netphen, im Dezember 2024

**Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Schülerinnen und Schüler,
liebe Schulgemeinde!**

Ein ereignisreiches Jahr neigt sich dem Ende zu, und die Weihnachtszeit lädt uns alle dazu ein, innezuhalten, zur Ruhe zu kommen und uns auf das Wesentliche zu besinnen: unsere Familien und unsere Freunde.

Die Tage rund um Weihnachten sind eine wunderbare Gelegenheit, intensives und echtes Miteinander zu pflegen. Statt digitaler Kommunikation über Chatnachrichten oder Social Media lohnt es sich, den Fokus auf persönliche Gespräche und gemeinsame Erlebnisse zu legen – sei es bei gemeinsamen Spielen mit den Liebsten, bei einem gemütlichen Spaziergang oder bei einer guten Unterhaltung am Küchentisch. Es sind gerade diese Momente, die uns nachhaltig erfüllen, verbinden und Mensch sein lassen. Leider stellen auch wir am GymNet immer stärker fest, dass unsere moderne digitale Welt auch deutliche Schattenseiten hat. Studien zeigen – und auch unsere schulischen Erfahrungen bestätigen es –, dass intensive Handy- und Bildschirmzeiten nicht nur die Konzentrationsfähigkeit beeinträchtigen, sondern auch die schulischen Leistungen und die Gesundheit negativ beeinflussen können. Besonders junge Menschen leiden in der körperlichen und geistigen Entwicklung unter der dauerhaften Reizüberflutung, der ständigen Erreichbarkeit und dem Vergleich mit unrealistischen Idealvorstellungen in sozialen Medien.

Ein Blick in skandinavische Länder, die oft als Vorreiter im Bildungswesen gelten, zeigt, dass auch wir über einen bewussteren Umgang mit digitalen Medien nachdenken müssen, um die gesunde Entwicklung zu fördern. Viele Schulen setzen aus diesem Grund gezielt auf eine Reduktion der Digitalisierung, um den Fokus auf grundlegende Kompetenzen, persönliche Kontakte und gemeinsames **Leben** und **Lernen** zu legen. Hierbei ist natürlich klar: Ein vollständiger Verzicht auf digitale Medien – etwa das völlige Verbannen von Handys – kann ebenso wenig die Lösung sein. Vielmehr geht es um das richtige Maß und die Fähigkeit, bewusst „abzuschalten“. Vielleicht erinnert sich die eine oder der andere von Ihnen als Eltern noch an ´Peter Lustig´ und seine Sendung *Löwenzahn*. Am Ende jeder Folge ermahnte er seine Zuschauer, den Fernseher nun auszuschalten und selbst aktiv zu werden. Diese Botschaft ist heute aktueller denn je: **Abschalten** – im doppelten Sinne – **tut gut**. Es hilft uns, den Blick auf das Wesentliche zu richten, und ermöglicht uns die Ruhe, die wir als Energie für die Herausforderungen des Alltags brauchen. In diesem Sinne lade ich Sie ein, die Weihnachtszeit dazu zu nutzen, den Alltag ein Stück weit zu entschleunigen, ganz bewusst Zeit miteinander zu verbringen und die digitale Welt für ein paar Tage beiseitezulegen.

Am Jahresende ist es mir immer wichtig, diesen Brief zu nutzen, um allen Lehrkräften, Mitarbeitenden, Schülerinnen und Schülern sowie Eltern herzlich zu danken, die ein solches „lebendes und lernendes System“ erst ermöglichen. Und was wäre unsere Schule ohne die Cafeteria unter der Leitung von Frau Kuhn und der Mitwirkung vieler helfender Hände. Wie immer möchte ich aber auch nicht verschweigen, dass Frau Kuhn immer auf der Suche nach neuen Müttern, Vätern und Großeltern ist. Wer das Cafeteria-Team unterstützen möchte – z. B. an einem Tag pro Monat – kann sich gerne direkt bei Frau Kuhn (Telefon: 02738-1598) oder bei uns in der Verwaltung melden. Auch unsere Mensa wird gerne von unseren Schülerinnen, Schülern und Lehrkräften angenommen. Für alle ist die Mensazeit immer auch eine Auszeit im Schultag. Besten Dank an Frau Kämpfer und Frau Liska, die diese Auszeit in unserer schönen Mensa erst möglich machen.

Ich möchte zum Jahresende auch Frau Hartmann, Frau Kroh und Frau Braunöhler sowie Herrn Bertelmann und Herrn Burgmann herzlich für ihren umsichtigen und kompetenten Einsatz im Büro bzw. für ihre Tätigkeiten als Hausmeister danken. Eine gute Schule wäre ohne sie nicht denkbar. Von Herzen danke ich auch allen Lehrenden und Mitarbeitenden am Gymnasium Netphen. Viele bringen für ihre Schule einen Einsatz deutlich über das zu erwartende Maß hinaus. Es ist schön, dass wir im Sinne unseres Leitbildes „**Leben.Lernen.**“ das Wesentliche nicht aus den Augen verlieren: guten und werteorientierten Unterricht.

Leider lässt es sich zum 2. Halbjahr nicht vermeiden, dass in einigen Klassen ein Lehrerwechsel erfolgt. Wir freuen uns sehr, dass uns z. B. Frau Kölsch in den Fächern Mathematik und Sport als Neueinstellung zum November 2024 und Frau Rokitta mit den Fächern Englisch und evangelische Religionslehre zum 2. Halbjahr nach Rückkehr aus ihrer Elternzeit verstärken.

Als Service werde ich am Ende dieses Briefes einige wichtige Termine aufzählen. Wie immer können Sie sich auf unsere Homepage www.gymnet.de über wichtige Termine und neueste Entwicklungen informieren.

Ich wünsche euch und Ihnen ein frohes, friedliches und gesegnetes Weihnachtsfest sowie ein gesundes und friedliches Jahr 2025.

Ihr *Eckhard Göbel*

Schulleiter



-
- ✓ Am **Freitag, 20.12.2024**, findet unser ökumenischer **Weihnachtsgottesdienst** in der **Kath. Kirche** in der Zeit von **7.30 bis ca. 8.40 Uhr** statt. Wir freuen uns sehr über jede und jeden, der daran teilnimmt, es wird ein tolles Gemeinschaftserlebnis – wobei die Teilnahme freiwillig ist. Falls man Betreuungsbedarf hat, diesen bitte bei der Klassenleitung 5 oder 6 zeitnah anmelden.
 - ✓ Der Unterricht endet vor den Weihnachtsferien am **Freitag, den 20.12.2024**, für alle **nach der 6. Stunde**.
 - ✓ Wiederbeginn des Unterrichts **ist am Dienstag, den 07.01.2025, 7.30 Uhr**.
 - ✓ Am **Montag, den 03.02.2025** führen wir einen **Pädagogischen Tag** durch. Für die Schülerinnen und Schüler ist dann unterrichtsfrei, sie bekommen aber durch die Fachlehrkräfte Aufgaben, welche dann zuhause zu erledigen sind.
 - ✓ Die Ausgabe der **Halbjahreszeugnisse** ist am **Freitag, den 07.02.2025, am Ende der 3. Stunde**. Danach ist für alle Schülerinnen und Schüler Schulschluss.
 - ✓ Unser **2. Elternsprechtag** ist am **Mittwoch, den 07.05.2025**. An dieser Stelle möchte ich nochmals darauf hinweisen, dass **jede Lehrkraft wöchentlich eine Sprechstunde** anbietet, die Sie als Eltern **für längere Gespräche** nutzen können. Auf unserer Homepage finden Sie dazu eine aktuelle Übersicht.
 - ✓ Die weiteren **beweglichen Ferientermine** bzw. den **Ausgleichstag für den Tag der offenen Tür** im laufenden Schuljahr finden Sie hier:
<https://www.gymnet.de/wp-content/uploads/2024/07/2024-2025-Termine-Schuljahr-aus-Kalender-Stand-2.7.24.pdf>